

GRAND PARIS

« Pas question d'un métro à Saclay »

CÉCILE DUFLOT ● présidente du groupe Europe Ecologie-les Verts au conseil régional

La patronne des écolos au conseil régional tape du poing sur la table. Alors qu'un accord semble se dessiner entre l'Etat et la région pour fusionner leurs projets de super-métro concurrents, dans le cadre du Grand Paris, la secrétaire nationale des Verts est catégorique : elle refuse le projet d'un métro desservant le futur pôle scientifique de Saclay (Essonne-Yvelines), cher à Nicolas Sarkozy.

Vous êtes opposée à un métro allant d'Orly à Saclay ?

CÉCILE DUFLOT. C'est un investissement démesuré pour desservir un pôle isolé au milieu des champs ! Alors qu'on a besoin de cet argent pour améliorer en urgence les transports en Ile-de-France, ou pour développer des liaisons vers la grande couronne, qui est l'oubliée des projets du Grand Paris et pour laquelle nous avons un devoir de solidarité.

Il ne faut pas développer le pôle scientifique de Saclay ?

Je ne dis pas ça ! Mais ce projet a été mal conçu. Il prévoit de dépouiller les grandes universités et les écoles de banlieue ou de Paris pour les déménager à Saclay, alors qu'il aurait fallu en créer de nouvelles. Je suis pragmatique : il faut utiliser correctement l'argent public et ne pas le dilapider en projets pharaoniques. On peut tout à fait créer une liaison en tram-train ou en bus à haute capacité de service. Et je tiens à préserver de l'urbanisation sauvage ce poumon vert et agricole de la région.

L'Etat semble pourtant avoir fait un pas vers les projets de la région...

Je suis favorable à la discussion actuelle entre l'Etat et la région, et je me félicite de l'attitude plus ouverte du nouveau ministre du Grand Paris, Maurice Leroy. Mais les clubs de

réflexion qu'il a créés avec les élus ne suffisent pas : on ne peut pas se contenter de fonctionner en club, il y a un débat dans lequel les citoyens ont la parole, il faudra les écouter. D'ailleurs, je continue de dire qu'il faudrait un référendum sur le Grand Paris.

Etes-vous sur la même longueur d'onde que le président de la région, Jean-Paul Huchon ?

Encore récemment, il a indiqué que Saclay restait une question à éclaircir avec l'Etat. Et je rappelle que la protection du poumon vert était un engagement de campagne commun aux élections régionales, sur lequel nous avons été élus ensemble ! Ce sera un point décisif et non négociable pour les écologistes d'Ile-de-France.

PROPOS RECUEILLIS PAR SÉBASTIEN RAMNOUX



Pour Cécile Duflot, un métro qui relierait Orly à Saclay représente un « investissement démesuré pour desservir un pôle isolé au milieu des champs ».